

Erstellt von: worker01
 Datum: 16. February 2009 23:05
 Autor:
 Quelle:

"polizei.tv Speyer": Speyerer Polizei geht neue Wege – Magazin im Offenen Kanal und im Internet – Schwerpunkt-Thema, Ratgeber, News – "Bullenschwein" wird zum normalen Menschen – Pilotsendung am Mittwoch



Die Speyerer Polizei geht neue Wege, nämlich geradewegs ins Fernsehen - ob über den Offenen Kanal oder übers Internet, ab Mittwoch können die Domstädter die Pilotsendung von "polizei.tv Speyer" sehen, einer moderierten Magazinsendung, die mit Filmbeiträgen und Interviews genauso gut informiert wie unterhält.

"Wir müssen dem Zeitgeist folgen und up to date bleiben", sagt Uwe Giertzsch, Polizeioberrat in Speyer. "Nicht jeder liest eine Zeitung - wir denken, übers Lokalfernsehen können wir noch mal andere Leute erreichen."

Polizeikommissar Karsten Durm ist der Mann, der die zündende Idee hatte. Als er sie seinem Chef Uwe Giertzsch vorstellte, rannte er damit offene Türen ein, und sogar die zuständige Polizeidirektion in Ludwigshafen gab sofort grünes Licht. Und so ist seit letztem August - da hatte Durm den Geistesblitz - eine Menge passiert.

"Erst mal haben wir sinniert", erzählt Durm, und dann hätten er und die Kollegen beschlossen, das Projekt zu schultern. Eine etwa zehnköpfige Projektgruppe entstand, die erst mal vor grundsätzlichen Fragen stand: "Wie treten wir auf, wie

soll das Logo aussehen und wie nennen wir uns überhaupt?"

Mitarbeiter aus dem ganzen Haus kamen mit Ideen an, Drehbücher mussten geschrieben werden - und das alles neben der regulären Arbeit, wie Giertzsch betont.

Für die meisten war das Filmprojekt Neuland. "Kollegen, die bis jetzt nichts mit der Öffentlichkeitsarbeit zu tun hatten, müssen sich jetzt damit beschäftigen", sagt Giertzsch. "Es haben auch erstaunlich viele mitgemacht - da habe ich mehr Vorbehalt erwartet", zumal manche ja auch vor der Kamera agieren mussten.

In jeder etwa 20-minütigen Sendung gibt es Tipps, Rechtliches und eine Infoecke, die auch mal das darstellt, was die Presse nicht zeigen konnte. Reale Kontrollen auf der Straße wurden aufgezeichnet - natürlich nur, wenn die Gefilmten damit auch einverstanden waren -, und manche wurden nachgestellt. Jedes Mal soll außerdem eine andere Dienststelle und deren Arbeit präsentiert werden, es gibt aber auch Schwerpunktthemen. Dieses Mal: "Alkohol im Straßenverkehr" - passend zur fünften Jahreszeit, in der so mancher Narr nach einer feuchtfröhlichen Feier sein Gefährt besser stehen lassen sollte. Mit dem jeweiligen Thema befasst sich auch ein Interviewgast, für die 29 Minuten lange Pilotsendung hat sich erst mal Giertzsch als Gesprächspartner zur Verfügung gestellt. "Später könnte es jemand von der Stadt sein", so der Polizeichef, "oder ein Vertreter einer Organisation".

Entstanden sind die Studioaufnahmen in Zusammenarbeit mit dem Offenen Kanal (OK) Ludwigshafen, der sogar einige nützliche Teile aus dem Fundus zur Verfügung stellen konnte, doch die Projektgruppe hatte trotzdem noch alle Hände voll zu tun. "Zwei bis drei Tage waren wir im OK Ludwigshafen, um das Bühnenbild zu erstellen, da wurde gestrichen, gehämmert und gesägt." Solche Arbeiten werden zum Glück nur ein Mal gemacht, sagt Durm, auch das Logo müsse sich jetzt keiner mehr neu ausdenken und viel Erfahrung werde gesammelt, zukünftige Produktionen könnten also schneller erledigt werden.

Viel "Manpower und Technik" kam auch von den Auszubildenden von "CoLab". Karsten Durm, der öfter mit jenen Jugendlichen aus dem russisch-sprachigen Raum zusammen gearbeitet hat, die Mediengestalter werden wollen, freut sich darüber, dass die Atmosphäre gut gewesen sei. "Ich habe mich immer wohl gefühlt". Und genau darum gehe es ja bei dem Projekt auch: "Je intensiver wir kooperieren", so Giertzsch, "desto eher wird das Verständnis für die andere Seite da sein, auch für uns, wenn sich die Jugendlichen mal nicht so stromlinienförmig verhalten".



Zum ersten Mal hatte die Polizei mit den Colab-Azubis Kontakt durch die gemeinsame Arbeit an dem Filmprojekt "Westside Story", in dem Jugendliche über ihr Leben in Speyer West erzählen ([Wir berichteten](#)). Das Verhältnis der Polizei zu einigen dieser Jugendlichen, so CoLab-Geschäftsführer Andreas Scherer, sei "etwas angespannt" gewesen. Gemeinsam mussten sie für "Westside Story" eine Verhaftungsszene auf dem Berliner Platz drehen, und beide Seiten hätten begriffen, wie die andere Seite so denkt - "da wird das Bullenschwein zum normalen Menschen".

Musikalisch unterstützt wurde das Magazinprojekt von "Project-Brain-Storm", einer Speyerer Heavy Metal Formation, bei der auch zwei Kollegen Durms mitspielen.

Angedacht ist, die Magazinsendung bis zu vier Mal im Jahr zu produzieren und zu zeigen. Doch zunächst muss die Resonanz auch gut genug sein. "Wir sind keine Profis", gibt Giertzsch zu bedenken, "gleichwohl denke ich: Das kann sich sehen lassen". Die Polizei ist sehr interessiert an Rückmeldungen um zu erfahren, wie die Zuschauer die Pilotsendung aufnehmen - Meckern, Lob und Anregungen sind ausdrücklich erwünscht, denn es soll weitergehen mit

"polizei.tv Speyer", damit das Verständnis füreinander wachsen kann: "Hinter jeder Uniform steckt auch ein Mensch." (ps)

Foto unten: Jugendliche aus Speyer West und Speyerer Polizisten gemeinsam in dem Film "Westside Story".

Inhalte der Pilotsendung

(Gesamtdauer zirka 29 Minuten)

Anfangs-Trailer

Begrüßung durch die Moderatoren

Filmbeitrag: Kurzportrait der Polizeiinspektion Speyer

Moderation

Filmbeitrag: Der Sachbearbeiter Verkehr

Moderation

Filmbeitrag: Alkohol im Straßenverkehr

Moderation

polizei.tv info-ecke

Moderation

Interview: Inspektionsleiter Uwe Giertzsch

Abmoderation mit Abspann

Lob, Kritik und Anregungen an:

pispeyer.tv@polizei.rlp.de

"polizei.tv Speyer", zu sehen ab Mittwoch bei:

www.speyer-aktuell.de

Offener Kanal Speyer

Sendetermine: Mittwoch, 18. Februar, Donnerstag, 19. Februar, Montag, 23. Februar und Donnerstag, 26. Februar 2009 (Jeweils 19:30 Uhr)

Offener Kanal Ludwigshafen

Sendetermine: Mittwoch, 18. Februar, 19:36 Uhr; Freitag, 20. Februar, 19:44 Uhr und Freitag, 27. Februar 2009, 18:45 Uhr

www.speyer.de

<http://www.ok-lu.de/Produktionen/polizei2009.php>